

## EN BREF

## BANNEUX

## Ouverture des pèlerinages 2018

Comme chaque année, la saison des pèlerinages au sanctuaire de Banneux débute le 1er mai, après une soirée d'adoration la veille, le 30 avril de 20h à 24h. Au programme: 8h30, messe en français; 9h30, messe en allemand; 10h30, messe internationale présidée par Mgr Delville, évêque de Liège, et retransmise en direct sur RCF-Liège; 11h15, messe en français; 15h00, bénédiction des malades (international); 16h00, messe en français avec la participation de la chorale de la Vierge des Pauvres; à 20h00: procession mariale aux flambeaux (international).

## PENTECÔTE

## Messe des communautés étrangères

Organisé en co-partenariat avec la Pastorale des Migrants, la fête de la Pentecôte est l'occasion pour les communautés d'origine étrangère de se retrouver. Depuis quelques années, elles préparent ensemble une eucharistie festive. Au fil des ans, des liens se tissent, la joie de se retrouver est toujours grandissante. La Pentecôte est l'occasion de se montrer signe de l'universalité de l'Eglise, de la fraternité qui nous anime en tant que chrétiens. L'Esprit nous vivifie et nous fortifie dans notre foi et vie de chrétien. Cette année, c'est dans la paroisse Saint-Vincent de Liège que les communautés se donnent rendez-vous le 20 mai à 11h.

DU 4 AU 21 MAI À LIÈGE  
Fête de l'Orgue

En plus des visites guidées annoncées dans les brèves de la semaine passée, la 9e Fête de l'Orgue prend ses quartiers à Liège avec un programme riche et varié, du vendredi 4 au lundi 21 mai 2018. Cocoricorgue (Eglise Sainte-Marie des Anges, vendredi 4); Bach & Cie (Temple protestant Liège, vendredi 4); Messe des couvents (Abbaye des Bénédictines, dimanche 6); Bavière, accès exceptionnel (Chapelle de Bavière, jeudi 10, Ascension); Tous en Volière! (Chapelle Saint-Roch-en-Volière, dimanche 13); Rhoda Scott (Salle Philharmonique, Bvd Piercot, dimanche 20); Luxembourg(s), terres d'orgues et de vacances (Excursion en car sur inscription, lundi 21 de 8h à 19h30, Pentecôte). Pour plus d'infos, rendez-vous sur le site [www.evechedeliège.be](http://www.evechedeliège.be) (rubrique 'Liens rapides - à épinglez') ou sur [www.liegelesorgues.eu](http://www.liegelesorgues.eu), téléphonez au 0476/40.87.82 ou écrivez à [emairlot@yahoo.fr](mailto:emairlot@yahoo.fr).

## AUGMENTATION DES CONFIRMATIONS D'ADULTES

## Être confirmé à tout âge, c'est possible!

Une des pistes d'action de la "Catéchèse renouvelée" <sup>(1)</sup> stipule que "fixer un âge pour la confirmation ne peut être un absolu: on accueillera les demandes atypiques, plus tardives et éventuellement plus précoces..."



© Diocèse de Liège

Confirmations par Mgr Delville à Cerexhe en 2014. L'imposition des mains.

Beaucoup ignorent qu'on peut recevoir le sacrement de la Confirmation à tout âge. Diverses circonstances peuvent réactiver, à l'âge adulte, le désir d'être confirmé: l'engagement dans un service ou un mouvement d'Eglise, la préparation au mariage ou au baptême d'un enfant, une demande pour être parrain-marraine. Autant d'occasions pour se questionner, approfondir sa foi et exprimer une demande.

Angélique, catéchisée durant son enfance, 42 ans et maman de deux ados de 13 et 15 ans: "Quand je me suis rendue avec mes enfants à une rencontre paroissiale pour m'informer du cheminement vers la confirmation, les animateurs ont longuement insisté sur la possibilité pour les parents de se préparer et de recevoir ce sacrement, eux aussi. Cette bonne nouvelle m'a poussé à approfondir ma foi, et avec l'aide de 'En chemin avec l'Evangile de Marc' et mes accompagnateurs, je me prépare pour ma confirmation à la Pentecôte."

Quant à Ambre, 24 ans, membre de la communauté africaine, elle témoigne: "Suite au décès de mon papa, j'étais

désespérée, je ressentais une profonde déception et j'ai pris distance par rapport à l'Eglise à l'adolescence. Et finalement, c'est à partir d'autres expériences vécues: déceptions, trahisons mais également moments heureux de la vie que j'ai progressivement renoué avec la foi chrétienne... Des jeunes chrétiens m'ont fait découvrir la catéchèse Mess'AJE et m'ont donné l'envie de franchir le pas." Contaminée par d'autres jeunes nourris par la catéchèse Mess'AJE suscitée au sein de leur communauté chrétienne et après une préparation spécifique à la confirmation, Ambre poursuivra son chemin au sein de ce groupe d'adultes.

## Plus de chrétiens contagieux

Comme Angélique et Ambre, de plus en plus d'adultes sont confirmés. Le Vicariat "Annoncer l'Evangile" <sup>(2)</sup> encourage tous les laïcs et le clergé engagés dans une mission d'accompagnement auprès de fiancés ou auprès de jeunes parents en vue du baptême de leur enfant, à être contagieux, à susciter le questionnement et à bien informer tous ces chrétiens désireux de célébrer un sacrement. C'est une étape de la vie, une opportunité pour susciter pareille démarche. Et pourquoi pas, comme dans le diocèse de Clermont, inviter les adultes non confirmés à se manifester et se mettre en route? Selon cette expérience à laquelle fait allusion

Maryvonne Buss, journaliste, sur le site [www.croire.la-croix.com](http://www.croire.la-croix.com), ont répondu à cet appel de leur évêque "un nombre inédit de 'piliers de paroisse': catéchistes, membres d'équipes liturgiques... Il n'est jamais trop tard pour être confirmé!" Chaque année, notre évêque confirme les adultes le dimanche de la Pentecôte à la cathédrale Saint-Paul de Liège. Intéressé? Adressez-vous au prêtre de

votre paroisse ou à défaut, au Vicariat "Annoncer l'Evangile".

✍ Martine LEWIS

(1) Livret "Catéchèse renouvelée" - Diocèse de Liège - Vicariat Annoncer l'Evangile, mars 2018, p.21 (en vente à 1 € à la librairie Siloë)  
(2) Toutes les précisions au sujet de la confirmation des adultes est consultable sur le site [www.annoncerlevangile.be](http://www.annoncerlevangile.be) ou au 04/220.53.82.

## RASSEMBLEMENT DES CATHOLIQUES ALLEMANDS

## Le Katholikentag à Münster

Le "Katholikentag" en Allemagne a une longue tradition. En 2018, il se vivra pour la 101e fois, du 9 au 13 mai sous le thème: "Recherche la paix" (Ps 34,15). Il aborde des questions religieuses, sociopolitiques, culturelles, scientifiques et spirituelles actuelles. Le programme offre un espace d'échange et de nouvelles expériences, de rencontres et de réflexions. Le Katholikentag est un rassemblement de plusieurs jours de chrétiens catholiques romains. Il s'est développé à partir d'associations catholiques de laïcs du 19ième siècle. Son histoire commence en 1848. A la révolution allemande, les catholiques revendiquent des droits civils tels que la li-

berté d'assemblée, d'association et de presse, de conscience et de religion. La "Société Pie pour la liberté religieuse", plateforme pour la première AG des associations catholiques, fut fondée en 1848 à Mayence, germe du premier Katholikentag. La tradition fut interrompue pendant la guerre franco-prussienne de 1870, la première guerre mondiale ainsi que durant la période nazie. Depuis 1948, les catholiques allemands se réunissent tous les deux ans. Ce rassemblement national des catholiques est une "célébration de la convivialité", une "fête de la foi", en reflétant une image moderne de l'église en Allemagne. Certaines années ont été

**SUCHE FRIEDEN**

9. - 13. Mai 2018  
Katholikentag Münster

marquées par des controverses intra-ecclésiales, d'autres par des questions socio-politiques. La réunification allemande leur a imprégné son sceau, de même que le dialogue islamo-chrétien et la sécularisation.

Le vendredi 11 mai, des chrétiens germanophones du diocèse participeront au Katholikentag à Münster, où seront abordés entre autres des questions autour du terrorisme et des migrations, du populisme et du nationalisme, et bien d'autres.

✍ Fina KEIFENS, déléguée épiscopale